



## La señora DOÑA APOLONIA GUILLEN LITA

VIUDA DE D. LEONARDO CABEZÓN Y CALLE

falleció el día 1.º del corriente

R. I. P.

Su hermano, primos, sobrinos, demás parientes y los de parte de su difunto esposo (ausentes), suplican a los amigos una oración y la asistencia al funeral que se celebrará mañana, a las once, en la iglesia parroquial del pto. mártir San Esteban, de lo que recibirán favor.

El mismo día y ocho siguientes se rezará el Santo Rosario en la Capilla de las Almas de la citada iglesia, a las siete de la tarde.

## Notas de información

La cuestión del día entre los políticos, según dicen los corresponsales madrileños, la constituyó anoche el cambio de actitud observado en el Sr. Moret.

Sabiéndose que el expresidente del Consejo parecía mostrar empeño en hacer público que se hallaba distanciado del actual Gabinete, hasta el punto de haber rotó toda relación política y particular con el general López Domínguez.

Pues ahora se dice que el Sr. Moret ha hecho saber por boca de uno de sus exministros y con el que mayor intimidad le liga, que no es exacto cuando se ha dicho respecto a su actitud hostil hacia el Gobierno, sino que por el contrario, le ayudará en todo lo que pueda, prestandole al efecto su concurso personal y político, pues cree que este Gabinete está llamado a realizar una gran labor democrática.

A esta actitud del jefe—dicen los telegramas—se debe el acto de D. Amós Salvador que, como los lectores saben, hizo pública el sábado su adhesión al nuevo Gabinete, y se deberá no sólo que retiren sus dimisiones los Sres. Alba y Aguilera, gobernador y alcalde, respectivamente, de Madrid, si no que seguirán en sus destinos muchos altos empleados, y aún se asegura que varios amigos del Sr. Moret alcanzarán algo de lo que haya que repartir.

También ha retirado su dimisión el señor Siles, el cual celebró ayer tarde una larga conferencia con el Sr. Navarro Reverter, comenzando los trabajos para los tratados de comercio.

Otro de los moretistas que han consentido en retirar su dimisión es el barón de la Torre, gobernador civil de San Sebastián, y lo mismo se cree que harán todos los amigos del expresidente del Consejo.

El que de ningún modo consiente en retirar su dimisión es el Sr. Cobán, que se niega en absoluto a ir de Gobernador a Barcelona. Se presume que para ese cargo será designado el Sr. Requejo.

También se da ya como seguro que el Sr. Montero Ríos ocupará la presidencia del Senado, que deja vacante el general López Domínguez para ocupar la del Consejo de ministros; pero el nombramiento de aquél no se hará hasta que se reanuden las sesiones parlamentarias, porque hasta entonces no es necesario.

De La Granja comunican que los reyes asistieron a la misa que en la capilla de Palacio celebró el Obispo de Segovia y la música del batallón de las Navas ejecutó selectas composiciones en los jardines de la Colegiata.

S. M. el rey ha dado orden para que se permita la entrada en los jardines de Palacio todos los días de doce a seis a la colonia veraniega y a los transeúntes que vayan uno ó dos días a La Granja, y con este motivo entra la colonia veraniega se ha iniciado una cuestación para la música que ameniza los paseos de La Granja.

Durante todo el día hubo ayer animación extraordinaria en el real sitio.

El rey acompañado a la infanta Isabel, que hizo el viaje de Madrid a La Granja, y viceversa en automóvil, hasta el puerto de Navacerrada. Mañana marchará a Bayona S. A. la infanta doña Isabel; permanecerá allí unos días, saliendo después para el extranjero. El viaje de ayer a La Granja solo tuvo por objeto despedirse de sus sobrinos.

## Levante agrario

Son los Juegos Florales hermosas fiestas en que se exterioriza, siquiera sea por modo vago y arcaico, el alma regional. A lo largo del pasado, lejanos recuerdos de la Historia, ecos é inflexiones del lenguaje, espléndido y perenne marco de la Naturaleza, hieren las fibras más sensibles de nuestra alma y confortan nuestro espíritu en medio del gárrulo y monótono ambiente del cosmopolitismo al día.

Casi al mismo tiempo empezaron los Juegos Florales en Cataluña y en Levante. Pero el renacimiento, puramente literario en un principio, fué, en la primera de dichas regiones, convirtiéndose a la política, en el más elevado sentido de la palabra; y así se llegó a los tiempos actuales, en que aparece enérgica y virilmente delanté la solidaridad catalana. Levante, en tanto, admiraba sus energías; y las clases directoras ó se entretenían en disputar las migajas del favor oficial para actuar de caciques, ó se recogían pasivamente, ante la exaltación anárquica de los caudillos populares.

A tan distintos rumbos contribuyeron también razones subalternas. Teodoro Llorente, nuestro patriarca levantino, se dejó suggestionar por la política al uso; creyó en la selección, en el teatro de Apolo de Valencia cantó la vida creyendo que la realizaría el *silvismo*, y vióse enzarzado al fin en las mudanzas é impurezas de jefe provincial. Cuando la realidad del fracaso de Silveira, era ya tarde para recobrar el tiempo perdido.

Por otra parte la esfera del arte es demasiado abstracta para dar realidad práctica al movimiento regional. Necesita éste, en el positivismo que alcanzamos, de una potente actividad económica. Así, en Cataluña la concepción industrial completó la concepción artística, y como la industria dispone de eficaces medios y concentra el poderío en pocos, hubo en Cataluña aristocracia industrial del dinero que completase la obra de los pensadores y los poetas, poniendo a servicio del ideal los recursos.

Agrícola es la actividad social característica de Levante. Y con ser muchos los agricultores sus recursos, están diseminados. No hay entre nosotros grandes fortunas, y además las principales urbes, sobre todo Valencia, como quiera que no son directamente agrícolas, no sienten de corazón las reivindicaciones agrarias. Al contrario de Barcelona, que por concentrar en sí la actividad industrial, ha podido ser cerebro que conciba y propulse el movimiento regional catalán.

Elevando la cuestión, notaremos que según las condiciones de una y otra actividad, la de la industria y la de la agricultura, son distintas las condiciones también de la concepción de uno y otro movimiento regional: el de Cataluña y el de Levante. Nuestros privilegiados frutos, que los buques ingleses transportan a las más apartadas latitudes, nos marcan derroteros liberales, progresivos y cosmopolitas. La manufactura industrial catalana no puede luchar con sus iguales del extranjero, ha de concentrarse en el interior, tener como enemigos los grandes medios de locomoción y el acortamiento de las distancias que borran las fronteras y hacen de la Humanidad un solo pueblo. Por eso el movimiento regional económico, que se basa en la actividad de una industria constreñida por la competencia, ha de ser forzosamente histórico y *misonista*.

La exteriorización popular, digámoslo así, del alma levantina, se ha realizado en muy poco tiempo, y a la Federación Agraria le cabe el honor de haber sido el instrumento. Ella ha sabido encontrar la fórmula de las aspiraciones de Levante, no limitando su acción a lo puramente técnico y cultural, si no abordando de lleno las grandes cuestiones constituyentes que afectan a la vida del campo, y consideró cual la más importante y primordial la cuestión arancelaria, sacándola de los estrechos cauces en que venía desmenuándose, rompiendo los rutinarios cánones de la protección y del libre-cambio y dando vida a una nueva concepción realista, según la que la nación española debe alentar sus esfuerzos al desenvolvimiento integral de sus fuentes de riqueza naturales, a base, claro está, de la agricultura que es su riqueza fundamental, genuina y propia.

Y al hacer esto la Federación de Levante responde a un nuevo, también, y universal sentir en cuestiones económicas, que en Alemania define Scholler con toda la profundidad del pensador y con arreglo a

un riguroso método científico, y que en Francia, con las donosuras y amplitudes de un poema sintética Méline rectificando los derroteros del industrialismo y encalzando la marcha social de las naciones, mediante el salvador principio de la vuelta a la tierra, *le retour à la terre*.

Los agrarios de Levante no son egoístas, no miran solo al aspecto regional de su producción, si quiera entiendan que en tal aspecto está el carácterístico de la actividad agrícola de España entera. Han definido desde el primer momento sus soluciones en completa hermandad con las exigencias de otras comarcas, incluso Castilla. Tienen, en suma, un programa nacional que integra el problema agrario español.

De todas las regiones recibe la Federación Agraria de Levante asentimientos y estímulos, en especial de la propia Cataluña, cuya agricultura es de idéntica complejión y de las mismas necesidades que la nuestra. Así, por ejemplo, el Panadés envía sus vinos a Suiza, y sin tratado de comercio con dicha nación estará arruinado. Ahora bien; ¿qué puede oponerse a que se ultime tal concierto?

La contestación es obvia. Puede oponerse, se opone, mejor dicho, la contradicción entre el interés agrícola y el interés industrial, por cuanto para que Suiza nos haga concesiones en los vinos se las hemos de hacer nosotros, los españoles, en sus manufacturas y artículos de industria, y esto lo han de resistir, esforzadamente, los catalanes, que asumen el movimiento político-económico de aquella región. De donde resulta, contra todo buen deseo, la dificultad de que los hombres de Cataluña lleven la dirección de la agricultura española.

Téngase presente en abono de nuestra sinceridad, exenta de todo móvil personal y basada en el realismo de las cosas, que la propiedad rural sufrió últimamente grande transformación en Cataluña, pasando a poder de los capitalistas enriquecidos en la industria, que son, ahora, a la vez terratenientes é industriales. Por eso han de atender a una y otra riqueza dando, claro está, la preferencia a la que mayores y más directas utilidades les producen. A mayor abundamiento, las personas que en Cataluña figuran al frente de las Cámaras y Sociedades Agrícolas son grandes industriales, más aptos que los terratenientes de abolego para la vida de actividad y de relación.

No puede, pues, Levante abandonar la dirección del movimiento agrícola que de derecho le corresponde. Lo exige así el propio interés, y sería temerario, cuando no suicida, prestar oído a sospechosas insinuaciones. No más se dará el caso de 1891 y 1894, en que, al elaborarse el Arancel antiguo y al concertarse tratados de comercio, Levante iba a la rastra del industrialismo, su contradictor. Hemos recabado hoy nuestra personalidad económica y no la abandonaremos ya nunca. Es el complemento necesario de las abstrusas manifestaciones históricas y artísticas para que el movimiento regional alcance, entre nosotros, las espléndidas virtualidades que en Cataluña.

Sea ésta nuestra hermana; de allí acogimos enseñanzas y tomamos orientaciones y rumbos. Cuando celebremos nuestros juegos florales y los hombres de Cataluña nos presten el concurso de su palabra y de sus talentos, rindiendo sentido y consciente tributo de admiración a su labor, mostrémosles la nuestra y la decisión inquebrantable de perseverar en ella.

M. IRANZO BENEDITO.

## La sustitución de los consumos

El nuevo ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«La supresión de los consumos es un empeño nacional, y para mí un compromiso de honor, que procuraré cumplir a todo trance y en el menor espacio posible de tiempo.»

Para que esta supresión revista un carácter inmutable, permanente y definitivo, se hace indispensable una reforma total y orgánica del sistema tributario y una transformación completa de nuestra vida municipal.

Con estos elementos, y a pesar de que se ha de sustituir un impuesto que rinde 170 millones para el Estado y el municipio, podremos llegar a la supresión deseada, comprometidos previamente a no crear nuevos tributos, ya que los conocidos,

cuando sufran la necesaria transformación, ofrecen seguras y copiosas fuentes de ingresos.

Si el país se penetrase de la monstruosidad de ese odioso impuesto, no vacilarían en pedir se crearan otros tributos que compensasen esa cifra de 170 millones.

Y sería muy natural; como que para recibir esa suma el contribuyente ó introductor (según estén repartidos ó no los consumos) paga cerca de 600 millones anuales, de los que 840 van a parar a manos de rematantes y contratistas.

Se me pregunta si continuará al frente de la comisión extraparlamentaria, y sin vacilar contesto que antes de renunciar esa presidencia, con la que estoy tan encañonado, así por las ideas cuanto por las personas que la forman, dimitiría la cartera de Hacienda.

Para el martes próximo reunirá la comisión expresada, y si la imprenta última los trabajos que le tengo encargados, mi dictamen le será leído. En todo caso, en esa sesión ó en la inmediata habremos dado cima a nuestros trabajos y la nación apreciará el fruto de nuestros esfuerzos.

Cuando el país conozca ciertas cifras y la inmensa potencia contributiva de nuestra riqueza, las gentes quedarán admiradas.»

## Juegos Florales en Castellón

Con gran brillantez se celebró anteanoche en el teatro Principal de Castellón la poética fiesta de los Juegos Florales.

El local estaba rebosante, viéndose en las localidades de preferencia a las más distinguidas familias de Castellón y a algunas de Valencia.

Ocuparon el estrado el ayuntamiento, el jurado y el mantenedor Sr. Zulueta, é inmediatamente después el coronel del regimiento de Oumba leyó el fallo del jurado, resultando premiada con la flor natural la poesía titulada «Jesucristo», de que es autor el médico y literato D. Emiliano Benajes.

Este eligió reina de la fiesta a la bella señorita María Juan Herrero, que vestía elegantísimo traje de gasa y tul bordado en plata con aplicaciones de encaje. El manto era de seda brochada con matiz color rosa. Ricas alhajas completaban la elegante y valiosa toilette. La corte de honor la formaron cuatro hermosas señoritas, siendo todas saludadas con salvos de aplausos.

El Sr. Castelló Tárrega leyó la poesía premiada, que fué acogida con estruendosa ovación. También fueron leídos un romance titulado «El pinar» y un «Canto al progreso».

El mantenedor Sr. Zulueta pronunció elocuentísimo discurso. Dijo que no era necesario ser cantor de la hermosura de la reina, pues se vía al contemplarla; pero que se consideraba obligado a ser al mismo tiempo que mantenedor de los Juegos Florales, mantenedor de los fueros é intereses de la agricultura, tan menpreciada en España.

Continó diciendo que en España no se siente de veras el amor a la *terreta*. Acto seguido describió con gran brillantez la impresión que le causó la Plana, que le pareció por sus flores y naranjos el Paraíso terrenal.

A este propósito habló de la inspirada poesía *La Brava*, del maestro de maestros D. Teodoro Llorente. El Sr. Zulueta recitó las estrofas en que Llorente describe la campesina y el labrador valencianos, haciendo notar que todas las maravillas de la huerta valenciana no dependen de la Naturaleza, sino del esfuerzo humano.

Citó a continuación «La vida del campo», de fray Luis de León.

Recordó a Gabriel Galán, labrador poeta, exaltador de la llanura castellana.

También dedicó sentidas frases a Verdguer, sublime cantor de «La Montaña», que también describió «El Rosellón».

Esta parte del discurso del Sr. Zulueta terminó con una salutación a los poetas españoles para que se inspiraran en las huertas de Valencia y Castellón, a fin de comunicar a las demás regiones el amor a la tierra, el amor a la patria.

En su segunda parte dirigió un saludo a la reina de la fiesta y a las damas que formaban con aquella la corte de honor.

El distinguido concurrido premio con nutrida salva de aplausos el hermoso discurso del Sr. Zulueta.

Terminados los Juegos Florales, se organizó en el Casino Antiguo un baile, al que concurren casi todas las familias que habían asistido al teatro, bailándose el rigodón de honor por la reina de la fiesta y las señoritas de su corte.

## FOLLETIN

(121)

### El Capitán Marcol

(Continuación)

«Presentó a Ivona que lo admiró con alegría infantil.»

«¿Para mí?—preguntó.»

«Sí—respondió el italiano.»

«¿Para mí? ¿Será cierto?»

«No lo dudes.»

«¿También estos hermosos zapatos?»

«También.»

«¿Y estas flores, estos brazaletes y estas alhajas?»

«¿Todo es para tí, hermosa niña.»

«¿Decir, que puedo ponerme?»

«Y te lo suplico. Vístete Ivona, y después te sacaré de aquí y te llevaré a una hermosa casa donde hay muchas luces, lindas mujeres y amables caballeros. Allí comeremos, pero no será el miserable pedazo de pan que tú tiras a la basura.»

Ivona no le escuchaba. Abierta en la contemplación de los elegantes objetos que tenía ante sus ojos y que tocaba con mano estremecida como el niño a quien le traen súbitamente un juguete nuevo ardientemente deseado, no se cansaba de desplegar el vestido y el encaje ni de manosear las alhajas brillantes.

Sus miradas se inclinaban de vez en cuando hacia los harapos que le cubrían, y volvían a fijarse al momento en los adornos, como si hiciera interiormente una comparación entre su miseria y aquella riqueza. Había en su alma una reñida lucha y era indudable que no podía creer que aquello fuese para ella, pues vacilaba en adornarse.

La coquetería, ese sentimiento innato en

la mujer, que la abandona raras veces, ni aun cuando se extravía su razón, venció su incertidumbre, y tomó las medias de seda y se las puso y se calzó los graciosos zapatos. Se miró entonces con admiración sencilla, cruzó las manos lanzando una exclamación de alegría, y alzando su remendada saya de lana, dió algunos pasos por el aposento sin cansarse de examinar las medias y los zapatos.

La fiebre de la alegría daba color a su tez y reanimaba sus labios pálidos. Diego la contemplaba en silencio.

«¡Corpo di Baco!—murmuró.—Es muy linda aún, y el infame de Carrier se volverá loco de contento.»

Ivona se había parado junto a la mesa, y creyendo en su locura que estaba sola, comenzó a desabrocharse el justillo, de modo que muy pronto aparecieron con toda su delicada belleza sus blancos hombros. Los ojos de Diego brillaron entonces en la oscuridad: el italiano sentía renacer en su corazón la pasión que le había inspirado en otro tiempo la linda bretona.

Ivona entonó entonces con voz dulce y melancólica una antigua canción de la Cornouaille, mientras se quitaba los alfileres que sostenían sus cabellos, los cuales se esparcieron sobre sus hombros formando un espléndido manto de dorados reflejos.

Diego se acercó lentamente a la joven, le tomó las manos y quiso estrecharlas en sus brazos.

Ivona se estremeció y se desprendió de ellos.

«¿Quién sois? ¿quién sois?—preguntó con ese acento de terror que sienten las personas a quien se despierta de pronto, arrancándolas con un hecho material del sueño que las halagaba.»

«Tu amante, hermosa Ivona.»

La joven huyó instintivamente, se pasó la mano por la frente abrasada, lanzando en torno una mirada en que brillaba un

luminoso rayo de inteligencia que iluminó toda su fisonomía.

Alzó entonces la cabeza, y tendiendo la mano hacia su perseguidor, permaneció un momento inmóvil y sin voz, pero su boca se entreabrió, se estremeció todo su cuerpo y exclamó con voz firme y segura:

«¡Ah! os reconozco... sois el conde de Fouqueray.»

Y huyó entonces al primer aposento gritando:

«¡Socorro! ¡socorro!»

Diego la siguió diciendo con sonrisa sarcástica:

«Gritas en vano, serás mía; nadie vendrá a salvarte.»

Pero Dios no abandonó a la pobre joven. En el momento en que Diego cogía en sus brazos a Ivona, se abrió la puerta de la habitación que el bandido no había podido cerrar, y un hombre se arrojó en medio del aposento.

Diego retrocedió, abandonó a Ivona, que cayó al suelo, sacó una pistola y la amarilló.

La entrada del nuevo personaje había sido tan brusca, que éste permaneció como asombrado de su acción y en un primer momento de inquieta indecisión. Al ver a aquel hombre Ivona se había levantado, y sus ojos, desmesuradamente abiertos, indicaban una emoción violenta y terrible, que se unía a la que ya experimentaba.

Los tres permanecieron un momento inmóviles, pero este instante fué breve. El recién llegado se hallaba en frente de Ivona; sus ojos se fijaron de pronto en ella, y se exhaló de su pecho un terrible rugido.

«¡Ivona!—exclamó con voz ronca y ahogada.»

Y añadió con expresión de inaudita ferocidad volviéndose hacia Diego:

«¡Vas a morir!»

Y de un salto, como el tigre que se

arroja sobre su presa, cayó sobre el italiano.

Partió entonces el tiro de la pistola, y la bala atravesó de parte a parte el brazo del defensor de Ivona; pero era tal la fuerza de aquel hombre y tan terrible la cólera que le dominaba, que ni siquiera sintió la herida de la cual brotaba un chorro de sangre.

Cogió a su adversario del cuello, lo arrojó al suelo doblando su cuerpo como una débil caña, y el bandido principió a respirar anhelosamente, su cara se puso roja y después cárdena, y permaneció tendido en el suelo con el pecho aplastado por la poderosa rodilla de su enemigo.

«¡Una cuerda! ¡Una cuerda!—dijo el desconocido dirigiéndose a Ivona y lanzando en torno suyo una rápida mirada.»

Pero la joven, inmóvil y por decirlo así fascinada por aquel espectáculo, no podía entender aquellas palabras.

El hombre que tan milagrosamente había acudido en auxilio de Ivona, sujetó entonces a Diego con una mano, sacó con la otra el puñal que llevaba en el ceñidor, se inclinó sobre el miserable, le cogió del brazo derecho, le obligó a extenderlo, le abrió violentamente la mano, la apoyó en el suelo que era de madera, y alzando la hoja acerada, la dejó caer atravesando aquella mano que clavó literalmente en el entramado.

Fuér tal la fuerza del golpe que la hoja del puñal penetró la tabla de encina.

Diego lanzó un grito de dolor, al cual respondió una exclamación de júbilo de Ivona:

«¡Keinec!—gritó la joven arrojándose en los brazos de su salvador.»

Keinec, porque era él, contempló durante algunos momentos en silencio a la linda bretona.

El pobre muchacho volvía a ver por fin a aquella Ivona que adoraba, la que busca-

ba hacía dos años con un ardor y una obstinación sobrehumana, la que creía perdida para siempre y que una casualidad ponía en su camino.

Como explicaremos más adelante, Keinec no había asistido al interrogatorio que Marcol se preparaba a hacer sufrir a Pinard cuando los dejamos juntos en la bodega de la casa de San Esteban. Bolshardy había hecho observar que convenía que uno de ellos volviese en el acto a Nantes para estar al corriente de las noticias y ver lo que resultaría de la desaparición del jefe de la compañía Marat. Teniendo intención de volver a entrar en la ciudad al día siguiente, era urgente no caer en un lazo y poder ser avisados en caso de necesidad. Por consiguiente, Keinec montó a caballo en el acto, y mientras se preparaba el suplicio de Carlor, galopaba camino de Nantes.

Si había algún peligro en la ciudad, la tendera realista avisaría a Keinec, el cual colocaría una señal convenida en la puerta del Erdre.

La idea de apoderarse del enviado de París había conducido a Keinec a la habitación de Pinard, y cuando hubo vencido a Diego, al verse delante de Ivona, la alegría sojuzgó su alma de hierro, y arrojándose de pronto, murmuró en voz baja:

«¡Gracias, Dios mío! ¡Gracias, Santa Ana de Auray! ¡Ya puedo morir... Ivona está salvada!»

Ivona, inmóvil aún y por decirlo así paralizada por la evolución misteriosa que se verificaba en su cerebro, no apartaba la mirada del joven a quien había conocido en un momento lúcido provocado por la fuerza de la escena terrible que acababa de presenciar.

Sus miradas se apartaron después de Keinec y recorrieron el aposento; un asom-

Noticias locales

El día de ayer fué espléndido y favoreció las giras campestres y vistas a las cercanas playas, que se vieron animadísimo...

Ayer, como ya anunciamos, marchó en el correo de Madrid nuestro Rvdo. Prelado el Dr. Guisasaola, el cual fué despedido en la Estación por el Capitán general señor Loño...

El Sr. Baamonde nos ha dicho que todavía no le ha admitido el Gobierno la dimisión ni le ha dicho en quién ha de resignar el mando...

El ministro de la Gobernación dirigió anoche el siguiente telegrama al Gobernador interino Sr. del Palacio: «Acabado de posesionarme recibo un telegrama dándome cuenta de la desgracia Requena. Me ocuparé inmediatamente ver manera de remediar en lo posible sus desastrosos efectos.»

Ayer a última hora de la tarde cayó sobre la ciudad y sus alrededores una nube de hornigas aladas tan espesa que no se podía estar parado en ninguna parte...

Comunican de Barcelona que anoche se estrenó en el teatro Circo Español la zarzuela El majo, original la letra del señor Guzmán Gualilar, y la música del maestro D. Salvador Giner...

También de San Sebastián dicen que la prensa dedica unánimes elogios al tapiz de flores naturales hecho por artistas valencianos, bajo la dirección del laureado pintor D. Julio Cebrían Mezquita...

El tren-correo ha llegado hoy a la hora reglamentaria, pero solamente desde la Encina, sin enlazar con el de Madrid. La causa ha sido el haberse incendiado un vagón de un tren de mercancías en la estación de Socuéllamos...

En dicho tren han llegado el diputado a Cortes D. Francisco Rubio, el abogado don Ernesto Ibáñez Rizo y el Dr. D. Abelardo Lloret.

El expreso de Barcelona han salido el señor marqués del Ráfol y D. Carlos Carbonell con su familia.

A las 2<sup>as</sup> de la tarde ha llegado un tren especial, conduciendo la correspondencia y viajeros de Madrid. En él ha venido D. Tomás Trénor, con su distinguida familia.

El Enolaturro Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre y antihéptico. San Vicente, 149, farmacia Dr. Costas;

El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que doña Esperanza Capafons Olmos satisfaga la tercera parte de la multa que se le impuso por ocultación de riqueza al denunciador Emilio López March.

Muy concurrida vióse ayer tarde la reunión celebrada por los dependientes de ultramarinos y coloniales, que fué presidida por los Sres. Arcón, Terrades y Sanchis Tamarit...

En la junta general que, como habíamos anunciado, celebró en la noche del sábado la Liga de Proprietarios para ocuparse del asunto de las aguas potables...

1.º No pagar el semestre actual ni darse de alta en el nuevo servicio de aguas potables. 2.º Establecer la debida solidaridad entre los propietarios...

3.º Que el Centro directivo encargue a una comisión de peritos el estudio de la especialidad, para que, previa consulta con los fabricantes...

4.º Los que por cualquier otro concepto utilicen las aguas potables, se comprometen a no aprovecharlas. Estos acuerdos fueron tomados en medio de un gran entusiasmo.

Una numerosa comisión de vecinos de Buñol ha visitado hoy al señor Gobernador, dándole cuenta de los daños causados por el último temporal...

El ministro de Fomento ha concedido al senador por esta provincia D. Ramón de Castro una subvención de 3.000 pesetas para el Patronato de la Sociedad Constructora de Casas para obreros...

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle de la Corona, 17.

Nuestro distinguido amigo D. José Ortega de Armas ha sido ascendido a capitán. Nuestra más cumplida enhorabuena por su ascenso.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Rafael Santonja con su bella esposa y D. Federico Vañó.

¿Quiere V. un corsé muy elegante, muy bonito y muy barato? cómprelo en la

CORSETERIA FRANCESA

Gasa de Gran Moda, Paz, 5 (frente al Aguila.) Primera casa en modelos de Paris y telas para su confección, sin competencia en perfección, ajuste y precios. Corsés de todos precios y clases desde 4 pesetas. Encargos a medida, desde 6 pesetas.

Anteayer a las tres de la tarde, y fortalécida con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, pasó a mejor vida doña María del Rosario de la Vega y Sáenz...

A las once de la mañana de ayer se verificó la traslación del cadáver al Campo Santo, constituyendo el triste acto sentida manifestación de duelo...

A éste, a sus hijos y a toda la apreciable familia damos nuestro sentido pésame, deseándoles todo género de consuelos.

En el correo de Madrid ha llegado la señora marquesa viuda de Monistrol, acompañada de sus hijos...

Se halla gravemente enfermo en Morelia el comandante del regimiento de Teatún D. Eduardo del Fresno y Briceno. Deseamos a nuestro querido amigo un pronto restablecimiento.

La Sociedad de Maestros peluqueros y barberos celebrará junta general ordinaria mañana, a las cuatro de la tarde, para aprobar las cuentas del último semestre.

El director accidental de Paseos, Sr. Peris, ha decomisado hoy 100 kilos de tomates, 8 de bresquillas, 10 de pimientos y 20 de ciruelas en mal estado.

Los días 12, 13 y 14 del actual se abrirán en las oficinas de la plaza de Toros el abono ordinario para las próximas corridas de Feria, al que tendrán derecho sólo los abonados que lo fueron a la del 17 de junio último...

Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Picaña pasado mañana, dedicadas a la Sangre de Jesús, y con el fin de que puedan asistir cómodamente a las mismas los vecinos de Valencia, Torrente y Paiporta...

Salidas de Valencia para Picaña y Torrente: 17<sup>as</sup> y 21<sup>as</sup>; de Torrente para Picaña: 17<sup>as</sup>, 18<sup>as</sup>, 21<sup>as</sup> y 23<sup>as</sup>; de Picaña para Torrente: 17<sup>as</sup>, 18<sup>as</sup>, 21<sup>as</sup>, 22<sup>as</sup> y 23<sup>as</sup>; de Torrente para Picaña y Valencia: 18<sup>as</sup> y 23<sup>as</sup>.

Para mayor comodidad de los señores viajeros, a la llegada de todos los trenes a la estación de Valencia estarán dispuestos los coches tranvías.

En la sesión celebrada el sábado último por la Cámara de Comercio de esta capital para designar los tres vocales que en representación de estos organismos han de formar parte del Instituto Superior de Agricultura, Industria y Comercio...

El Sr. Castro, que ha sido propuesto simultáneamente para tan honroso cargo en las candidaturas de Madrid y Barcelona, ha sido elegido ya por la inmensa mayoría de las Cámaras de Comercio de España...

También la repetida Cámara ha dirigido expresivos telegramas de felicitación a los señores ministros de Instrucción pública y Hacienda...

1.º No pagar el semestre actual ni darse de alta en el nuevo servicio de aguas potables. 2.º Establecer la debida solidaridad entre los propietarios...

3.º Que el Centro directivo encargue a una comisión de peritos el estudio de la especialidad, para que, previa consulta con los fabricantes...

4.º Los que por cualquier otro concepto utilicen las aguas potables, se comprometen a no aprovecharlas. Estos acuerdos fueron tomados en medio de un gran entusiasmo.

El Sr. Villanazares, propuso y se acordó también, que todos los presentes y cuantos socios de la Liga lo deseen, firmen los anteriores acuerdos, no sólo para dar mayor solemnidad al compromiso, sino más firme garantía.

Dicen de Sueca que a consecuencia de la baja iniciada en los arceos, la demanda estos días es muy activa, pero las operaciones son escasas, pues los labradores se resisten a vender con la esperanza de que los precios suban...

Para mañana está convocada la comisión municipal de Alumbrado, y sería muy conveniente que acordase llamar a los ingenieros suizos que proyectan establecer en Valencia el alumbrado eléctrico en condiciones ventajosísimas...

Ayer tarde se verificó en nuestro circo taurino la corrida anunciada a beneficio de la Feria. Se lidiaron seis bichos de la ganadería del Turia...

El señor delegado de Hacienda ha recibido las siguientes órdenes de pensión: a doña María Inigo, 625 pesetas, y 550 a doña Remedios Romaguera.

El presidente del Sindicato de fabricantes de alcohol vínico de la provincia ha dirigido al señor ministro de Hacienda el siguiente telegrama: «Valencia se congratula ocupe nuevamente ministerio de Hacienda uno de sus hijos más esclarecidos...

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Vicente Dubois, 1.484'63 pesetas; D. Pedro López, 2.991'70; D. Luis González, 481'14; D. Eduardo Galiana, 3.711'44; D. Pedro Grau, 3.578'36; D. Pedro Noiasco, 14.131'54; D. Julio Canat, 4.335'06; D. Joaquín Rodrigo, 4.655'84; señor conde de Faura, 1.976; D. Eugenio Cabrera, 247; D. Pascual Martínez, 4.800; D. Emilio Domínguez, 1.227'24; inspector del penal de San Miguel, 359'86; señor presidente de la Junta de Obras del Puerto, 87.725; D. Francisco A. Civera, 28.500; D. Vicente Torres, 17.267'38; D. Buenaventura Guillón, 6.619'64; D. David Santa Fe, 4.497'34; D. Juan B. Ibarra, 7.060'55; D. Salvador Domingo, 8.471'42; D. Antonio Tatay, 9.433'53; D. Pablo Gabriel Moscardó, 5.991'44; D. Juan B. Otero, 14.616'55; D. Miguel Cerdá, 6.778'45; D. Joaquín Herrera, 3.050'24; D. José Menclón, 7.199'72; D. Julio Goig, 7.665'40; D. Vicente Marco, 4.218'93; habilitado del Centro Geográfico, 8.000; D. Vicente Rodríguez, 3.168'80; D. José Granada, 3.168'80; D. Juan Solís y P. Manuel Nogales, 2.056'48; D. Julián Palacios y D. Alejandro Ribera, 6.125'1; y don Enrique Bonilla y D. José Alonso, 661'21.

En la convalecencia. Reconstituyente de primer orden.

El señor delegado de Hacienda ha recibido las siguientes órdenes de pensión: a doña María Inigo, 625 pesetas, y 550 a doña Remedios Romaguera.

También ha recibido orden trasladando a Valladolid la pensión que disfrutaba por esta tesorería doña Manuela Vitina.

El Fosto-Gitico-Kola Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

El presidente del Sindicato de fabricantes de alcohol vínico de la provincia ha dirigido al señor ministro de Hacienda el siguiente telegrama: «Valencia se congratula ocupe nuevamente ministerio de Hacienda uno de sus hijos más esclarecidos...

Hoy ha marchado a Barcelona, desde donde saldrá para el extranjero, el general gobernador de esta plaza D. José Ximénez de Sandoval. Del despacho se ha hecho cargo el general de la división D. Higinio Rivera.

Herpéticos.—Balneario oficial de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Graó, Valencia.

Academia de Corte Parisiense (sistema Martí) Dirigida por la profesora Srta. María Mateos. Hernán Cortés, 6, segundo izquierda

Lo acreditados los certificados Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya o no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Sucesos Los piropos.—Anoche a las once, y cruzando el puente de Serranos, se encontraron un joven que iba con su padre, con una joven que iba con el suyo...

Intento de suicidio.—Al anochecer del sábado, un hombre llamado Antonio Ramón Roca, de 68 años, habitante en la calle de Capdepon, núm. 75, intentó suicidarse, arrojándose al mar frente a la casa de los Prácticos...

Infraganti.—La Guardia municipal sorprendió anoche robando madera en el almacén de los Sres. Gil y Laguarda, situado al extremo de la calle de Cervantes, a dos sugetos, padre é hijo, llamados Andrés y Francisco Ortí, los cuales hace tiempo que se dedicaban a tan provechosa industria en dicho almacén...

Percance.—Anoche a las once fué curado en el Hospital un hombre llamado Manuel Abeldo Ros, de 28 años, que tenía una herida en la mano izquierda producida por arma de fuego, que el médico señor Izquierdo calificó de menos grave.

En Pamplona La segunda de feria en Pamplona fué buena. Los toros eran de la ganadería portuguesa de Palha y resultaron buenísimos. Montes estuvo bien, Bombita desgraciado y Machaquito superior...

Otras corridas En la plaza de Toros antigua de Barcelona se celebró ayer una corrida de toros, lidiándose ganado de Carriquiri, que resultó bueno. El diestro Pepete estuvo regular en la muerte de sus tres toros...

En Zaragoza se lidiaron ayer tarde reses de Zapata, que cumplieron. Limiñana estuvo bien y superior Rubio, matando y toreando. El sugestionador Alfonso Gil fué muy ovacionado en los dos toros que ejecutó la vistosa suerte.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

La señorita Rosita Miralles Castillo FALLECIÓ EL DÍA 10 DEL PASADO JUNIO a los 11 años y medio de edad R. I. P. A. Sus desconsolados padres D. Francisco y doña Carmen, hermanos, abuela, bisabuela, tíos y primos, ruegan a sus amigos la asistencia al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará mañana martes...

El Sr. Donday le apreció una herida entre la ingle y el muslo derecho, de seis centímetros de profundidad por cuatro de longitud, que interesa a los músculos en toda su extensión, de pronóstico menos grave.

Después de atendido convenientemente fué trasladado al Hospital, colocándose en la cama núm. 130 de la sala de cirugía, recomendado por la comisión organizadora, quien sufragará todos los gastos.

El Sr. Donday le apreció una herida entre la ingle y el muslo derecho, de seis centímetros de profundidad por cuatro de longitud, que interesa a los músculos en toda su extensión, de pronóstico menos grave.

Después de atendido convenientemente fué trasladado al Hospital, colocándose en la cama núm. 130 de la sala de cirugía, recomendado por la comisión organizadora, quien sufragará todos los gastos.

El sexto toro lo mató, previa autorización presidencial, el sobresaliente Morenito, que demostró conocer lo que se traía, despatchando al bicho de una estocada superior, que le valió una ovación.

Terminó el espectáculo con el disparo de un castillo de fuegos artificiales y una media traca.

De entrada hubo más de media plaza, quedando el público satisfecho del espectáculo.

En Madrid Celebróse ayer tarde en Madrid una novillada, lidiándose bichos de Aleas, que resultaron superiores, aumento de matadores Relampaguito, Félix Arriego y Posadas.

El primero tuvo una buena tarde, siendo constantemente ovacionado, tanto con el capote como al matar. Las faenas de Félix Asiego no pasaron de regulares.

Posadas fué el héroe. Su temerario valor electrizó a la concurrencia, y fueron las ovaciones que escuchó este diestro, no ya las mayores de la tarde, sino de las mayores que se escucharon en aquel circo.

En la muerte de su primer toro, sobre todo, estuvo colosal, pero tuvo la desgracia de ser cogido, aparatadamente, al herir, resultando con una cornada grave en el vientre. La cogida produjo dolorosa impresión en el público.

El diestro fué inmediatamente conducido a la enfermería. El toro rodó hecho un ovillo, porque la estocada fué monumental.

Los médicos de guardia hubieron de clorofórmizar al enfermo para abrirle el vientre. El parte facultativo dice así: «Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en la enfermería el diestro Faustino Posadas, que presenta una herida contusa de nueve centímetros de extensión en la región epigástrica, penetrante hasta el vientre. No interesa ninguna viscera. Pronóstico grave. No puede continuar la lidia.»

El Dr. Castillo, que asiste al paciente, le administra constantes inyecciones de morfina para calmar los dolores agudísimos que la lesión le produce.

El padre de Faustino y el matador de toros Bonarillo, íntimo de aquél, no se separan un momento de su lado.

Aparte de la desgracia que ha ocurrido al valiente novillero, el público, que era más numeroso que de costumbre, salió satisfecho del espectáculo, porque en realidad la corrida resultó inmensamente mejor que muchas de las de abono.

Telegramas de esta madrugada dicen que el diestro Posadas sigue en igual estado de gravedad.

En Pamplona La segunda de feria en Pamplona fué buena. Los toros eran de la ganadería portuguesa de Palha y resultaron buenísimos. Montes estuvo bien, Bombita desgraciado y Machaquito superior...

Otras corridas En la plaza de Toros antigua de Barcelona se celebró ayer una corrida de toros, lidiándose ganado de Carriquiri, que resultó bueno. El diestro Pepete estuvo regular en la muerte de sus tres toros...

En Zaragoza se lidiaron ayer tarde reses de Zapata, que cumplieron. Limiñana estuvo bien y superior Rubio, matando y toreando. El sugestionador Alfonso Gil fué muy ovacionado en los dos toros que ejecutó la vistosa suerte.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana martes, en la iglesia parroquial Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo mártir, en la iglesia del Hospital Provincial de la del convento de Capuchinos de Magdalena (Masamagrell), serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR D. Francisco Pascual y Lahuerza en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Sus hijos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les quedarán agradecidos.

LA EXCMA. SEÑORA D.ª María del Rosario Núñez-Flores Y CUADRADO DE MORENO en cumplimiento del medio año de su fallecimiento

Su viudo, hijos y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo quedarán agradecidos.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—El Milagro de S. C. local y Santa Ana. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Iglesia de los Carmelitas descalzos; se descubren las 630 y se reserva a las 730. ADORACION NOCTURNA.—Sanguis-Christi CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de los Desamparados, en su Real Capilla.

Sección de espectáculo FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO PIZARRO.—Lysisfrata.—Bibliotecas populares.—La zapa de té.—A las 9.

10.000 Sillas Japonesas Las más sólidas y bonitas que se conocen. En el nuevo depósito que se ha abierto en plaza del Esparto, núm. 1, pral., se están vendiendo al incomprensible precio de

7 DUBOS la docena! Lo que se hace saber a los veraneantes muy especialmente a los propietarios de hoteles, Cafés, Horchaterías, a las Sociedades, Casinos, etc.... P. del Esparto, 1, pral., (Tros-A)

Pérdida Se suplica a la persona que se haya encontrado un chaleco negro, de caballero, desde las 10 de la mañana, Pascual y Genis, Poeta Querol, de la Cruz Nueva, se sirva presentarlo en la calle de la Paz, 17, 1.ª, derecha, y se le gratificará.

DUEÑOS CABALLO DE ORO Perderán 1.000 pesetas al que pruebe que en otro restaurant se come mejor, igual precio, siendo géneros 1.ª calidad como en esta casa. Abonos 15 comidas, 20 pesetas; abonos 15 comidas, 27 pesetas. Temporada verano todos los platos a 2 reales.—Paella valenciana especial de esta casa.—Barcas, 31.—Teléfono 639.

GRANJA MOROER, MONCADA, che de vaca a domicilio. 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: 45 céntimos, 16 y Ferrertería de don Ferrer, Barcas, 1.

GRAN LIQUIDACION En selería negra y de color, lanas, batistas, otros artículos de verano. Ocasión.—Crespones de pura seda, color bonitos a 15 pesetas corte vestido.

LO RAT-PENAL 60, San Vicente, 60

Fiestas religiosas Habiendo transcurrido ya los meses de año en los que en mayor número se celebran las funciones religiosas en nuestras iglesias, la crónica de las mismas en este tiempo estival, precisamente, ha de ser muy breve.

Tan sólo cinco tuvieron lugar en el día de ayer. Como ya anunciamos, la del Patrono del gremio de plateros en la Catalina fué solemne, en la que el Sr. Dr. D. Estanislao Espi puso de relieve eminentemente virtud y saber de tan gran Santo, que después de haber sido un arte consumado en el difícil arte de orfebrería, siendo el asombro de Clodoveo, rey de Francia, sus acabadas obras, fué elegida por la voz unánime del pueblo Obispo de Loyón, brillando en tantas perfecciones que mereció el honor de los altares, etc.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

En esta novillada fué cogido el diestro Cantimplas, que sufrió una herida grave. Acerca de este percance no se tienen más detalles.

Liquidación de Loza

Gran liquidación de todos los artículos de loza, como son vajillas completas, piezas sueltas jarros, tazas para café, to, caldo y tazones, platos de adorno, etc., etc., a precios reducidísimos.

Bazar del Pasillo de Andrés Goerlich

Calle del Milagro de San Vicente, 4 (junto al Pasillo de la calle de Zaragoza)

BAÑOS FUENTE PODRIDA

VIAJE DIRECTO DE VALENCIA AL BALNEARIO

TEMPORADA OFICIAL DE 16 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE.—MÉDICO-DIRECTOR, D. ENRIQUE SALVÁ

Balneario de Benimarfull

Médico-director: Dr. D. José Listerri Ferrer

Agua Sulfhidrico-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas

TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE MAYO A 15 DE OCTUBRE

BANCO DE VALENCIA

CALLE DE PERIS Y VALERO (ANTES PAZ)

Este Banco ha establecido una CAJA DE AHORROS en la que se admiten imposiciones desde una peseta hasta 10.000, abonándose un interés anual de 3 y 1/2 por CIENTO desde el mismo día de la entrega al en que se pida el reintegrar.

GRAN BARATO EN PANERIA Y CAMISERIA

Camisas para campo y playa, . . . a 2 pesetas. blancas novedad, . . . a 350 . . . Cuellos doble alto, . . . a 050 . . . de todas clases y formas, a 050 . . . Paños hilo blancos, docena, . . . a 8 . . . color novedad, . . . a 050

AGUA PARA LAS HABITACIONES

Hay 100 bombas a punto de instalar, y 200 en construcción, acopladas a electromotor para elevar a todas alturas, 2.000 y 2.500 litros de agua por hora.

Talleres de maquinaria de Vilanova Hermanos

Camino del Grao (junto al paso nivel de la vía de Barcelona), Valencia. Tel. 1248

actual, acompañando la cédula personal y el recibo de la contribución corriente. El tipo para tomar parte en el concurso será el de 500 pesetas a la baja.

Para arreglo de calles y Coso azul

Se han recibido 50.000 flores artificiales de papel seda en diferentes colores. Se admiten encargos para el Coso azul. Precio del ciento 10 reales.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

El nuevo Gobierno

Aquí está. Es el Gobierno de mayor importancia que se ha constituido en esta etapa del partido liberal.

El Nacional

Este periódico se ocupa de las aspiraciones del pueblo de Madrid de que no dimita la alcaldía al Sr. Aguilera, y dice que no deben ser desairadas, facilitando el Gobierno medios para que continúe el señor Aguilera en su puesto.

El Imparcial

Trata de la solución de las huelgas de panaderos y embalsadores, y elogia a las autoridades por su acierto en la solución del conflicto.

El Liberal

Aboga por la formación de un tribunal de arbitraje.

A jurar

Hoy han marchado a la Granja el presidente del Consejo de ministros y los señores Gullón y Alvarado.

Mejoría de la reina

Encuétrase mejor del enfriamiento que sufrió ayer la reina doña Victoria.

Felicitaciones

Comisiones del Banco Hipotecario, de la Arrendataría de Tabacos y del Tribunal de Cuentas han cumplimentado al señor Navarro Reverter felicitándole por su nombramiento de ministro de Hacienda.

Fallecimiento

Ha fallecido esta mañana el insigne poeta Grillo.

La «Gaceta»

El Diario oficial publica un decreto referente a supernumerarios sin sueldo de la Armada.

De Coruña

Ha empeorado la huelga de la fábrica de derados de los Sres. Puig.

De Málaga

Ha comenzado a verse en la Audiencia la causa contra Salvador Marín Criado, que mató al representante de la casa Larrios D. Antonio Jiménez Artorja, sin causa justificada.

Más de la «Gaceta»

Inserta una real orden declarando la existencia de la peste bubónica en un puerto de Arabia, en el Mar Rojo.

De San Sebastián

Celebrábase la fiesta del Arbol en el paseo de Santa Catalina.

Los liberales

El Sr. Gasset ha dicho que el Sr. Moret no quiere la división de los liberales.

Del Ferrol

Una pastora encendió en el monte una fogata para asar patatas.

Presentación

Mañana se presentarán en el ministerio los jefes y oficiales de la guarnición para cumplimentar al nuevo ministro, general Sr. López Domínguez.

vándole la Iglesia a tan excelsa gloria, no obstante haber sido un pobre artífice, para confusión de todos aquellos nobles de aquella época, que consideraban como una bajeza el trabajo manual, como lo apreciaban también así los gentiles.

En la parroquia de San Juan y San Vicente, donde tuvo lugar la fiesta anual del Santo Niño Cristóbal de la Guardia, el cura Dr. Machi, encomió el extraordinario heroísmo de aquel niño de tres años de edad a quien el año 1491 crucificaron en aquella villa de la diócesis de Toledo los infames judíos renovando en él todos los tormentos de la Pasión del Señor para hacerle apstar de su fe, lo que no lograron nunca por la asistencia del cielo.

En la festividad de la Hermandad del Ecco-Homo de la Casa de Beneficencia, el nuevo Dr. D. Tomás López, encomió también con elocuencia el valor infinito de la Sangre preciosísima del Señor, con cuyo inestimable precio nos compró e hizo suyos.

La capilla de música del establecimiento cantó la misa y gozos con mucha afinación. Por la tarde se vió en extremo concurrido el novenario de la Virgen del Carmen en la iglesia del convento de Carmelitas de la calle de Alboraya, cuyos sermones que predica en el mismo el P. Virgilio, están llamando justamente la atención, teniendo lugar mañana por la tarde la procesión y solemne reserva del último día de Cuarenta-Horas.

Además de dichos cultos se celebraron también en la parroquia de San Sebastián y en el convento de Santa Ursula las fiestas de la cofradía, y la de la calle de Cafete en honor de nuestro insigne compatriota el Beato Gaspar de Bono, predicando hermosos panegíricos los curas de Teresa y de Pedralva.

Muy lucida promete ser este año la fiesta de la Sangre que se ha de celebrar el próximo miércoles, como día propio, en el cercano pueblo de Picaña, estando a cargo de la música y orquesta de la banda del Patronato de Torrente el canto de la misa de Giner y demás actos, y el sermón confiado al cura de San Martín de ésta doctor D. Francisco Soler, llevando en la procesión todos los acompañantes ciriales encañados.

También en la villa de Pegó y en la ciudad de Denia revestirá gran suntuosidad dicha fiesta, en cuyos sermones de novenario y del día predicará el orador de ésta D. Francisco Peñarocha.

En nuestra ciudad se celebrará también su fiesta en la Catedral, en cuyo altar mayor se expone a la adoración pública ese mismo día un ramaje con seis espinas de la Corona del Señor, llevándose en andas en la procesión claustral de la mañana y tarde.

En los Santos Juanes, los devotos del tan venerado Ecco-Homo, pintado por Joanes celebran también su festividad, así como en la capilla del huerto de En Sendra; siendo la función más principal la que tiene lugar en su propia iglesia de la Sangre por su antigua y privilegiada Arceicofradía, y Hermandad; situándose mañana por la noche en aquella calle el tradicional mercado de las primeras frutas de la estación, pero que en el presente año, por venir todo tan atrasado a causa de las últimas heladas y ser tan escasa este año la fruta primera por tantas contrariedades atmosféricas o malignos insectos, no sabemos si podrán presentarse melones y mazorcas asadas.

Esta tarde ha dado principio en la iglesia del convento de religiosas canongesas de la calle de Alboraya la tradicional romería para visitar la milagrosa imagen de San Cristóbal, cuya fiesta se celebrará mañana en la misma.

Tocan ya a su término las obras de la restauración de la hermosa capilla de la Virgen del Carmen de la parroquia de Santa Cruz, cuyo solemne novenario dará principio el viernes próximo.

El laureado maestro D. Salvador Giner ha compuesto una nueva Salve y un villancico, que se cantarán a toda orquesta el sábado 21, víspera de la gran fiesta centenaria, interpretándose en dicha festividad la grandiosa misa de Beethoven y predicando el señor deán.

Para dichas fiestas se adornará la fachada de mirto y el campanario con faroles y banderas, así como la replaza y fuente. La procesión, que seguirá una larga carrrera, además de los gigantes, enanos y demás carros de triunfo, con el monte Carmelo, figurarán, según parece, las principales imágenes de los Santos de la orden Carmelitana con sus preciosas andas y las de la parroquia con varias bandas de música, estrenando la imagen de la Virgen principal un riquísimo manto bordado, sin faltar los pasacalles, veladas y disparo de tracas, etc.

La FERIA DE JULIO

El festival cinegético resultará un número arroyente. La comisión organizadora está redactando las bases por las que se han de regir los tiradores, y aunque no están todas aprobadas, podemos anticipar las siguientes noticias:

La tirada desde luego será a caja y se celebrará el 26, a las cuatro de la tarde, sin perjuicio de prolongarla al 27, si el número de los señores que tomen parte hace imposible que aquél se reduzca a un solo día.

Las cajas serán cinco, colocadas a distancia de cuatro metros unas a otras y a 25 del tirador, que a fin de evitar que involuntariamente corra el arma en dirección al público, vendrá obligado a colocarse entre dos postes.

Además, las escopetas no podrán cargarse hasta el preciso momento de usarse el tirador; una vez preparado, dará sucesivamente las voces de «listo» y «pájaro», que será la orden para que el colombaire ponga el palomo en libertad.

El festival se dividirá en dos partes: la primera a un palomo y la segunda a dos (carambola).

Amalio Gimeno nació en Cartagena en 1850, pero más puede llamarse valenciano, porque en Valencia estudió y vivió con todos los suyos.

En Valencia y Madrid estudió su carrera y se hizo doctor con premio extraordinario en 1874. Médico de baños por oposición, catedrático de Universidad por oposición, ha llegado a serlo de la Universidad Central.

Es un orador fácil, elocuente, de rápida dicción, sin confundir al auditorio, de ademanes sueltos y gran polémista. Fué el verbo de los inventos del Dr. Ferrán en 1885 y colaboró en sus obras.

Ha sido delegado del Gobierno español en Berlín, con motivo del descubrimiento de la tuberculina de Koch; el primer médico español que ostentó una plenipotencia. Asistió a la Conferencia internacional sobre profilaxis de la peregrinación musulmana a la Meca, celebrada en París en 1894, que presidió el entonces jefe del gobierno Casimiro Perier.

Fué también delegado especial de España en el Congreso internacional de Higiene de Budapest en 1894, organizador y secretario general del Congreso internacional de Higiene y Demografía de Madrid en 1898, y ha escrito libros, periódicos, Memorias, cuanto hay que escribir, y siempre bien.

Y ha hablado sobre la ciencia médica cuanto hay que hablar y siempre de manera, en forma y con doctrina selectas. Su tratado de Terapéutica fué declarado de texto en todas las Universidades de España y de la América latina, é inauguró dos cursos con oraciones escritas en las Universidades de Madrid y de Valencia.

Fué diputado una vez por Alceira y siete veces senador por la Universidad de Valencia, y ha obtenido señalados triunfos en el Parlamento. Fué jefe en el Senado de los amigos del Sr. Canalejas, é hizo las declaraciones que señalaron el acuerdo y la inteligencia del Sr. Canalejas con el señor Montero Ríos.

Como individuo de la comisión de Reformas Sociales redactó las bases para la ley sobre el trabajo de los niños.

Es consejero de Instrucción pública y de Sanidad.

Como se ve, el Sr. Gimeno posee méritos sobrados y aptitudes bastantes no para su cartera, sino para más de una cartera.

Y volviendo a la continuación del Gobierno, que ya hablaremos otros días de la importancia de sus censores y de sus defensores; de su política y sus actos, hay que reconocer que es un ministerio de oradores Gullón, Komanones, García Prieto, Gimeno, Navarro Reverter, Alvarado, Dávila han demostrado que saben y pueden discutir con quien quiera que los llame a la polémica.

Y el general López Domínguez puede tener la satisfacción de sumar a su lado una mayoría considerable en el Senado, y una mayoría en el Congreso suficiente para gobernar.

Vamos a verlo en octubre. Ahora redactará un presupuesto Navarro Reverter. Y un presupuesto reformista como suyo, y apoyado por un Gabinete de concentra-

ción liberal, será un presupuesto que se vote.

Hacen bien entretanto los ministeriales en no precipitar con sus actos la disidencia del Sr. Moret y mejor será que no venga.

MARTIN.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 9, 15'15.

La facultad de Medicina de Valencia D. Amalio Gimeno ha ordenado al inspector de Instrucción pública Sr. Zabala que se traslade a Valencia, y de acuerdo con el Rector de esa Universidad Sr. Machi, informe acerca de los terrenos en donde se pueda construir el nuevo edificio para las facultades de Medicina y de Ciencias y ad más intervenga en todo cuanto se ofrezca acerca de este particular.

«El País» Defiende el veredicto del jurado dictado en la causa del Cantinero, y dice que en el banquillo de los procesados no se han sentado todos los delincuentes, como dijo con mucho acierto la acusación privada.

En otro artículo se ocupa del fallo del Consejo de guerra de Sevilla condenando a muerte al que mató a un sargento de la Guardia civil.

Pide piedad en su fallo definitivo al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

«El Nacional» Este periódico se ocupa de las aspiraciones del pueblo de Madrid de que no dimita la alcaldía al Sr. Aguilera, y dice que no deben ser desairadas, facilitando el Gobierno medios para que continúe el señor Aguilera en su puesto.

«El Imparcial» Este periódico no publica hoy artículo de fondo.

«El Liberal» Trata de la solución de las huelgas de panaderos y embalsadores, y elogia a las autoridades por su acierto en la solución del conflicto.

Aboga por la formación de un tribunal de arbitraje.

A jurar Hoy han marchado a la Granja el presidente del Consejo de ministros y los señores Gullón y Alvarado.

Estos dos últimos jurarán el cargo de ministros de Estado y Marina, respectivamente.

Felicitaciones Comisiones del Banco Hipotecario, de la Arrendataría de Tabacos y del Tribunal de Cuentas han cumplimentado al señor Navarro Reverter felicitándole por su nombramiento de ministro de Hacienda.

Fallecimiento Ha fallecido esta mañana el insigne poeta Grillo.

La «Gaceta» El Diario oficial publica un decreto referente a supernumerarios sin sueldo de la Armada.

De Coruña Ha empeorado la huelga de la fábrica de derados de los Sres. Puig.

Esta mañana los huelguistas apedrearon a los obreros recientemente contratados por los dueños, que se dirigían al trabajo.

Promovióse fuerte tumulto, viéndose obligada la policía a hacer varios disparos. Los huelguistas continúan en actitud un tanto levantistas por los alrededores de la fábrica.

La calle hállase cubierta de piedras. La Guardia civil, que fué llamada con urgencia, presentóse en los primeros momentos, restableciendo el orden.

Sin embargo, témesse que se reproduzcan los desórdenes.

Circula el rumor de que con motivo de los sucesos de hoy han resultado algunos heridos.

De Málaga Ha comenzado a verse en la Audiencia la causa contra Salvador Marín Criado, que mató al representante de la casa Larrios D. Antonio Jiménez Artorja, sin causa justificada.

El procesado es reincidente. Ha sufrido varias condenas.

Cuando la guerra de Melilla formó parte de la «Guerrilla de la muerte», que mandaba el capitán Ariza.

Fué indultado, y al regresar a España, se le procesó por lesiones.

Hay gran expectación en el público. El fiscal y el acusador privado piden para el procesado la pena de muerte.

Más de la «Gaceta» Inserta una real orden declarando la existencia de la peste bubónica en un puerto de Arabia, en el Mar Rojo.

La Memoria de D. Pro Ballesteros, que fué pensionado al extranjero para perfeccionar sus estudios.

Reglamento por que han de regirse los supernumerarios sin sueldo de la Armada.

Disponiendo el pase a la reserva del general Sr. Ramos Izquierdo.

Ascendiendo a capitán de navío de primera clase al Sr. Santaló.

Idem a capitán de navío a D. Leonardo Sanz.

Disponiendo el cese en el cargo de jefe del departamento del Ferrol del Sr. Morgado.

Nombrando para sustituirle al Sr. Basteurreche.

Nombrando jefe del Estado Mayor de la escuadra a D. Leonardo Sanz.

Los liberales El Sr. Gasset ha dicho que el Sr. Moret no quiere la división de los liberales.

«Podrá—ha dicho—tener pensamientos propios, pero jamás se pondrá en frente del Gobierno».

De San Sebastián Celebrábase la fiesta del Arbol en el paseo de Santa Catalina.

Al terminar la fiesta llegaron los catalanistas y regionalistas, entre los que figuraban los Sres. Vallés y Ribot, Bertrán y Mucitu y el marqués del Campo.

Cruzáronse uno y otro bando en el puente de Santa Catalina.

D. Alfonso Perojo dió vivas a España y al rey, siendo agredido.

Más de 200 cayeron sobre él. El padre del Sr. Perojo quiso defenderle y fué abofeteado y derribado al suelo. Generalizose la lucha a brazo partido. Los catalanistas lograron abrirse paso. El Sr. Perojo fué recogido ensangrentado del suelo.

Los ánimos hállanse exaltados. La causa del suceso se atribuye a la inoportunidad de la Liga Foral de invitar a los regionalistas a la fiesta.

El periódico monárquico La Última Hora protesta de la agresión de que fué objeto el Sr. Ruiz de Grijalva.

Su sobrino, el Sr. Perojo, fué golpeado por 200 personas.

Entre los que más récio pegaban figura a el diputado Sr. Bertrán y Mucitu.

Desde Barcelona

Barcelona 9, 17'10.

El general Linarés El general Sr. Linarés continúa levemente indispuesto.

Por este motivo ignórase cuando marchará a la corte.

En libertad Han sido puestos en libertad el gerente y los corredores del frontón Condal, detenidos ayer por desobedecer las órdenes prohibiendo las apuestas.

El gobernador ha ordenado el cierre del indicado frontón.

La alcaldía Mañana comenzará a hacer uso de la licencia que se le concedió, el Alcalde señor marqués de Marianao.

Créese que no volverá a encargarse de la Alcaldía.

El mitin de ayer El fiscal ha conferenciado con el gobernador acerca de algunos conceptos emitidos en el mitin de ayer en el Frontón Condal.

Créese serán llamados a declarar los periodistas que asistieron al acto.

Pedrisco En Poutons un pedrisco ha arrasado los campos.

Presos amotinados Se han amotinado los presos de Arens de Mar, agrediendo al alcalde, a quien causaron algunas lesiones.

Desde Castellón

Castellón 9, 16'15.

Cambio de secretario Ha sido declarado cesante el secretario de este gobierno civil D. Francisco Escosura por haber sido nombrado notario por oposición de Almunia, provincia de Zaragoza.

Para sustituirle ha sido nombrado el secretario del Gobierno civil de Teruel, don Antonio Octavio de Toledo.

Nuevo monumento Esta tarde será colocada la estatua de Ribalta en la plaza de la Independencia. El pedestal mide 15 metros de altura.

La obra se debe al arquitecto D. José Gimeno.

Asistirá el ayuntamiento en corporación y representaciones de todas las Sociedades.

La diputación provincial Hoy ha celebrado sesión la Comisión provincial y en ella ha acordado adquirir un local con destino a almacén de la Administración militar.

El Sr. Zulueta Esta noche dará la anunciada conferencia el Sr. Zulueta.

En ella tratará de la industria y del comercio.

Los republicanos piensan obsequiarle con un banquete.

Hoy le ha obsequiado con un banquete el padre de la reina de los Juegos florales.

Armengot.

EXTRANJERO

Conferencia política Oporto 9.—En el teatro del Principe Real dió una conferencia política el presidente del Consejo de ministros.

Hizo la crítica de la administración pública, sosteniendo la necesidad de reformas radicales.

Solicitó para ello el apoyo de los portugueses.

Hizo la apología de la libertad del trabajo.

Fuó muy aplaudido.

Fuó recibido y despedido por numeroso público que le vitoreó.

Tánger 9.—Ha llegado procedente de Fez la misión italiana, presidida por Malnici.

Segue á la 4.ª plana

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy
Ha comenzado a las once de la mañana, bajo la presidencia del Sr. Sanchis Bergón.
El Sr. Cuber ha pedido la palabra para relatar las gestiones de la comisión que marchó a Madrid, haciendo constar que se veía precisado a ello porque los telegramas oficiales que ha publicado la prensa dando cuenta de estas gestiones han aparecido mutilados, y no ciertamente por obra de los periodistas, sino por alguien que tenía interés en ello.

Ha pedido un voto de gracias para don Melquiades Alvarez, que ha sido concedido.
El Sr. Martínez Aloy ha solicitado otro voto de gracias para la comisión.
El Alcalde se ha adherido a la petición del Sr. Martínez Aloy con tanta mayor razón cuanto que el triunfo de la comisión, es proclamación de la justicia con que la Alcaldía afirmó, fundamentada en la palabra del señor director de dicha Compañía y en cartas particulares del mismo, que el traslado de la estación era un hecho en plazo próximo.

se desechase el dictamen sacando la plaza a oposición con arreglo a reglamento.
Han intervenido en el debate los señores Cuber, Galán, el Alcalde, Gómez Cano, Herrero, Suay y otros.
Se ha dado el caso, no nuevo, de que el Sr. Galán se oponga a que el nombramiento sea por concurso, sosteniendo criterio distinto al del Sr. Suay y otros correligionarios suyos.

del mismo; instalación de grifos automáticos en las fuentes públicas; adjudicar definitivamente la subasta para adquisición de uniformes de verano para los serenos; abonar el importe de varias expropiaciones; adjudicar a D. Tomás Giner la subasta de la basura por 10.001 pesetas al mes; conceder varias subvenciones pequeñas; id. varias licencias; aprobar los conciertos sobre pago de mesas de cafés en las aceras.
La comisión de Estadística ha propuesto, y se ha acordado con los votos en contra de los Sres. Martínez Aloy, Pérez Lúcia y Martín Mengod, que se dé el nombre de José Cristóbal Sorní a la calle Continúa de Don Juan de Austria, y que tanto esta lápida como la de D. José Antonio Guerrero, para la de la calle de Calabaza, y del Maestro Ripoll, para la de Ruzafa, se inauguren con toda solemnidad en uno de los días de la próxima feria.
Asimismo se ha acordado: reconocer varios créditos contra el Ayuntamiento; anular algunos recibos de arbitrios equivocados; conceder a D. Eduardo Boscá licencias para ausentarse de la capital por el tiempo que duren sus estudios de paleontología en el extranjero, y abonarle durante dicho tiempo la gratificación consignada en presupuestos, concediéndole además una subvención de 1.500 pesetas.

El Sr. Martínez Aloy ha pedido volviere a comisión nuevamente.
El Sr. Paredes ha presentado una enmienda para que los ingenieros nombrados sean dos y no uno.
Ha defendido este criterio el Sr. Martínez Aloy.
El Sr. Suay se ha opuesto, por entender que los presupuestos solo consignan crédito para uno.
Han rectificado los Sres. Martínez Aloy y Suay, sosteniendo este último la necesidad de que se apruebe el dictamen que se refiere a las bases del concurso, y que la enmienda pase a comisión para su estudio.
Acercos de si debía desecharse o aprobarse la enmienda sencillamente o pasarse a comisión, ha habido largo debate, acordándose por fin lo primero.
En votación nominal ha sido desechada la enmienda del Sr. Paredes por 19 votos contra 18.
El Sr. Martín Mengod ha solicitado que

Tribunales

Injurias.—En la sección primera de la Audiencia se ha visto hoy una querrela por injurias, formulada contra M. C. que ha sido defendido por D. Camilo Robero, informando en defensa de la parte querrelante D. Ernesto Ibáñez Rizo.
Huro.—Por este delito ha comparecido luego Amparo Subias, cuya defensa ha estado encomendada a D. Ricardo Simper.
Violación.—Esta tarde ha comenzado a verse en la Sala segunda y a puerta cerrada, una causa sobre violación, instruida por el juzgado de Ordenación contra Gregorio Belda.
La defensa está confiada a D. Ricardo Casañ.

LA TOSFERINA (COQUELUCHE)
Jarabe pectoral antiséptico sedante y las Gotas Maravillosas del Dr. Greus
Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del doctor Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio.—Peris y Valero, antes Paz, letra N

COMPANIA COLONIAL
Casa fundada en 1854
Mediana de Abagon
SALES NATURALES
ORTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS

La Fosfatinadel Dr. GREUS
Alimento completo, nutrición de los niños, alimentación de las madres durante el periodo de la gestación de las nodrizas, de los convalecientes, ancianos y debilitados.
Es el mejor aliment, para criar a los niños sanos y robustos y a los adultos débiles y de fuerza a todo el organismo.

BALNEARIO DE ZUAZO (ALAVA)
Sociedad Anónima
Aguas Sulfuradas-Sódicas-Nitrogenadas
Premiadas con cuatro medallas de oro y tres de plata. Las más importantes y especiales para el tratamiento y curación de los catarragos crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares, tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos, asma, enfisema, resaca del trazo y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio, etc. etc. y de altura (80 metros sobre el nivel del mar).

COMPANIA COLONIAL
Mediana de Abagon
SALES NATURALES
ORTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS
Sulfatadas-Sódicas-Litmicas-Magnesianas
Medallas de Oro-París 1900
Laxantes-Diuréticas-Depurativas-Purgantes
No exigen régimen—Son de efecto seguro—No irritan jamás
SALES para LOCION y BAÑO
Eficacísimas en el Reumatismo, la Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.
De seguro éxito en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.
Maravillosa en las afecciones del aparato Génito-Urinario de la mujer.

Indisputable superioridad en
CHOCOLATES, CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO, TÉS, TAPIOCAS

ZIG-ZAG Nuevos libritos papel fumar con 150 hojas, a 15 cts. Estancos.
BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO
en polvo y en pastillas comprimidas de TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA, MADRID
Ojo con las imitaciones, que son perjudiciales. Se vende en farmacias y droguerías.

SALES DEL PILAR SIN RIVAL PARA LAS ENFERMEDADES DE ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS
INFALIBLES contra la OBESIDAD
De venta en farmacias y droguerías.—Domicilio social: Calle de las Cortes, 457.—Barcelona
El mejor café SIROCCO
Máquina especial para el tostado de cafés a vapor.
SANTA RITA Y EL PALOMO
Almacén de coloniales de José García Soucase.—Mercado, 88 y 89
Aparatos especiales para la concentración y conservación del aromático fruto. Cafés recibidos directamente de los puntos productores.
Precios especiales para cafés, casinos y establecimientos de comestibles.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES
Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros
Todos los viernes saldrá para Alicante, Almería, Málaga, Algeiras, Tánger y Ceuta.
Todos los domingos saldrá para Barcelona, Tarragona, San Pedro de Noya, Marsella, y Génova, saliendo para Llorca los viernes siguientes.
SERVICIO DE VAPORES ESPECIALMENTE PROPIOS PARA EL TRANSPORTE DE FRUTA Y VINO
Para Londres y Newcastle
El Arnao
cargará el martes 10 del actual.
Para Londres y Hamburgo
El Bazán
saldrá el miércoles 11 del actual.
Para Londres y Amberes
El Luque
cargará el jueves 12 del actual.
Para Liverpool
El Georgian
saldrá el viernes 13 del actual.
Nueva Línea
Para Alicante, Almería, Mútil, Cádiz, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casa Blanca, Mazagán, Safi y Mogador.
El Moratin
saldrá el 18 del actual.
Para los puertos del Norte de España
Miguel Saenz
saldrá el 20 del actual.
Consiguietarios: Stee. Max-Andrew y Compañía, calle de la Paz, letra J, principal.

Gran liquidación de Géneros de Punto por reforma de local
En la antigua y acreditada Fábrica de Géneros de Punto de Jaime Garganta, se liquidan todas las existencias tanto de verano como de invierno a precios baratísimos, por reforma de local.
32, Calle del Mar, 32 (Esquina a la del Ave María)

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA
Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.
DIRECCION: Luis Vives, 2, entresuelo.
Despacho de pases en la Agencia: Grao, Contramuelle, 2.

Bombas para riegos
Hay por precio módico una instalación bien reparada, compuesta de máquina y caldera de vapor y bomba de rosario para 500 ó 600 litros de agua por minuto.
También ofrecen máquinas y calderas de vapor, motores a gas y bombas de los sistemas más perfeccionados.
Razón en los talleres de maquinaria de Vilanova Hermanos. Camino del Grao.—VALENCIA.

Pildoras de Arabia
Estas pildoras, plateadas, sin mal sabor, purgan suavemente, descartando los productos nocivos contenidos en el aparato gastro-intestinal, como la bilis y demás humores ácidos; depura la sangre, deriva las congestiones viscerales, particularmente las del cerebro, y con su uso se restablece la buena digestión, extinguiendo el apetito y reduciéndose las fuerzas, devolviendo la alegría con la salud.—Caja de 50 pildoras, 8 reales.—Antigua farmacia de Costas, frente al campanario de Santa Catalina.

Alhama de Aragón Baleario de Guajardo
Muy frecuentado por la Colonia Valenciana
Establecimiento de primer orden, montado con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia. Elegantes habitaciones, escalera especial desde la galería de baños e hidroterapia a las habitaciones. Mesa abundantemente servida. Salones de lectura, tréculo y baile. Oratorio, Jardines, Gimnasio, Juegos y entretenimientos varios. Luz eléctrica. Retretos sistema Labat.—Pensión de 1.750 ptas. diarias.
Excursiones al Monasterio de Piedra

El rabioso dolor de muelas cariadas
Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA
(anagrama de ANDRES y FARIA, farmacéutico premiado, de Valencia.
Este remedio no es un preventivo como lo son todos los élixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parecen que van a socolar los horrores del sufrimiento, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.
Se vende: en Valencia, Farmacia, calle de San Vicente, 17, y principales de a ciudad, a 2 pesetas bote.

ADRIA
Compañía Real Húngara de Navegación Marítima
Servicio rápido para Marsella directo
Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.
Camareteros ácidos y excelente mesa.
Se venden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valaderos 2 días.
Consiguietario: ALBERTO RIES, Pascual y Genis, 27.

A LOS REUMÁTICOS
Los dolores reumáticos, gotosos, articulares y nerviosos por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiéndose alivio a la primera fricción con el uso del Bálsamo del Dr. Robsons de Londres.
Nada de bombas ni de populachero. Depósito exclusivo en esta capital y su provincia: Droguería de San Antonio de Hijos de Blas Cuevas, Mercado, 11.

Subasta
Precedente de cierta testamentaria y a voluntad de sus herederos, se saca a la venta en pública subasta que tendrá lugar el día diez y siete del presente mes a las 11 horas, en el despacho del notario de esta capital, D. Miguel de Castell, calle Conde de Almodovar, núm. 5, y con intervención del corredor de apellido don Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, la siguiente finca:
Un solar situado en el ensanche de Colón de esta capital, calle de Hernán Cortés, próximo al despacho del notario en el plano con el núm. 3, mide una superficie de 41.853 palmos valencianos cuadrados, y linda: por L. terrenos de la Fama. Sr. Condesa de Ripoll, por M. otros terrenos de D. Mariano Pedrer, por N. con solar, núm. 2, de esta herencia y por P. delante la calle de Hernán Cortés.
Los títulos de propiedad y las condiciones que tiene que regir para la subasta están de manifiesto en la notaría y el corredor entrará de precio.

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro
contpatente de invención, se construyen de todas clases.
4. Plaza de Hiraldo, 4
DINERO
Lo facilita la caja de préstamos «La Moderna», situada en la calle de Cubells, 1, sobre alhajas, ropas y demás efectos de valor.
Hay a la venta bicicletas, máquina de hacer medias, mantillas, relojes y cadenas de oro y un surtido de artículos todos sumamente baratísimos.
Hay reservado.

DINERO
Con hipotecas del 5 ó 6 por 100 anual y contra letras ó pagarés de 2 ó 3 por 100 mensual. Diríjase con ofertas y demandas al Centro Hipotecario, Ballesteros, 5. Despacho de 9 a 14.

BUENA RENTA
Se proporcionarán de diez a doce pesetas diarias, a quien pueda emplear un capital relativamente corto, en la compra de un establecimiento público que pasará con todos sus enseres a ser propiedad del comprador. Exito seguro mediante el pago de un mínimo interesado y garantía de estabilidad por un plazo prudencial. Razón: Miñana, 3, bajo.

Ganga
Se venden materiales de decorativos, ó sea piezas de carga, revoltos, balcones de hierro, soleras y materiales de obra. Darán razón, Jurados, 14 y 16.

Piano
Se vende uno de muy buenas condiciones: casi nuevo, gran forma, cruzado y estilo moderno; gran economía. Razón: Mar, 42, entresuelo.

Aviso
En la calle de Serranos, 14, entresuelo, se ha recibido, procedente de una autista, varios generos de tejidos; entre ellos: trajes para caballero de hilo, lana y de alpaca, lanas para traje para señora, ropa blanca confeccionada, varias mantelerías y otros muchos generos.
NOTA: se ha recibido una gran partida de sombreros de paja, para caballero, última novedad, a 2 pesetas.
Otra: mosquiteros, para matrimonio, desde 2 ptas. en adelante.

Antigüedades y objetos de arte
Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas damascos, bordados, encajes de hilo blanco, medias, porcelanas, y hierros.
Plaza de Colado, 7, junto a la Lonja

Oro y plata
Se compra alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa optima dedicándose a la compra de joyas, piezas de oro y plata, y otros generos finos por todo el valor que las mismas tengan: plaza de Colado, 1, bajo, esquina a la calle de Ercilla, s/n. Guza de Oro.

Almoneda
Casa de préstamos calle de Arolas, 1, bajo y Carniceros, 18, entresuelo.
Esta casa hará almoneda el día 11 y siguientes del presente mes, de todos los efectos de plaza vendido.
Aviso a los interesados.

Godella
Se alquila una espaciosa casa en la calle Ancha, 19, con jardín y puerta a la calle del Pino, compuesta de planta baja y habitación, con escalera independiente. Se alquila junto ó separado. Darán razón en la misma calle Ancha, núm. 43.

Pérdida
Se aplica a quien se haya encontrado una pieza de quita de rana, marca de Pontor y Gorga, que se extrajo el lunes 2 del corriente, desde Alicia a S. ecc., por la carretera que pasa por Alicante, quien la encontrare, puede de postularse en S. neca a D. Bernardo Alfo, (Pasillo) y en Alicia Casino de la Gallera, y se dará una buena gratificación.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca los préstamos a interés de 3 ó 4 por 100.
Caja de préstamos «El Auxilio», calle de Ruzafa, 62.
Horas de despacho de 8 a 10 y de 4 a 7.

Almoneda
Casa de préstamos calle de Arolas, 1, bajo y Carniceros, 18, entresuelo.
Esta casa hará almoneda el día 11 y siguientes del presente mes, de todos los efectos de plaza vendido.
Aviso a los interesados.

Godella
Se alquila una espaciosa casa en la calle Ancha, 19, con jardín y puerta a la calle del Pino, compuesta de planta baja y habitación, con escalera independiente. Se alquila junto ó separado. Darán razón en la misma calle Ancha, núm. 43.

Pérdida
Se aplica a quien se haya encontrado una pieza de quita de rana, marca de Pontor y Gorga, que se extrajo el lunes 2 del corriente, desde Alicia a S. ecc., por la carretera que pasa por Alicante, quien la encontrare, puede de postularse en S. neca a D. Bernardo Alfo, (Pasillo) y en Alicia Casino de la Gallera, y se dará una buena gratificación.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca los préstamos a interés de 3 ó 4 por 100.
Caja de préstamos «El Auxilio», calle de Ruzafa, 62.
Horas de despacho de 8 a 10 y de 4 a 7.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca los préstamos a interés de 3 ó 4 por 100.
Caja de préstamos «El Auxilio», calle de Ruzafa, 62.
Horas de despacho de 8 a 10 y de 4 a 7.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca los préstamos a interés de 3 ó 4 por 100.
Caja de préstamos «El Auxilio», calle de Ruzafa, 62.
Horas de despacho de 8 a 10 y de 4 a 7.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca los préstamos a interés de 3 ó 4 por 100.
Caja de préstamos «El Auxilio», calle de Ruzafa, 62.
Horas de despacho de 8 a 10 y de 4 a 7.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or date.